
 

Bonjour à toutes et tous, 

Une nouvelle année 2024 qui démarre avec un vent de renouveau !  

 Un mois de janvier qui connaît un peu partout en France des rassemblements 

pour échanger des vœux ; 

 Des annonces des prévisions météos, des crises se bousculent depuis plusieurs 

années encore même dans nos villages : la paix est précaire pour chacun d’entre 

nous.  Il nous faudra dépasser ces constats et ne pas nous enfermer, l’énergie 

est indispensable à la poursuite de l’action :  le projet territorial global qui se 

décline aujourd’hui est aussi dans une architecture financière et administrative 

adaptée et équitable afin de définir un véritable projet d’aménagement et 

d’évolution pour la France. 

Je souhaite à chacun d’entre vous de trouver son chemin de vie,  et une sérénité 

quotidienne.  Le civisme et le respect de chacun sont primordiaux à un bon 

fonctionnement de notre société. Veillons à ne pas fracturer notre société par 

des postures personnelles. 

En premier lieu je tiens à saluer la mémoire de Roland DUSSUD  qui a tant œuvré 

pour la commune, pour le cinéma, pour faire vivre des associations, pour donner 

l’envie de s’investir dans l’humain ; je le remercie de là où il est de nous laisser 

ce beau patrimoine et la mission de continuer d’aimer notre beau village. 

Je n’oublie pas Gérard BRUN et tous les autres qui ont fait vivre nos associations. 

Comme chaque année, je souhaite également mettre en valeur l’action des élus 
locaux : Être élu(e) dans son village est parfois un véritable sacerdoce, et c’est 
dans tous les cas un acte militant.  
C’est un acte militant au service de l’intérêt général et non pas au service d’une 
idéologie partisane. C’est un engagement au détriment de sa vie professionnelle 
et familiale mais porté par une volonté de servir ses concitoyens. C’est avoir sa 
commune chevillée au cœur et travailler sans relâche à la rendre plus agréable 
pour tous. L’élu(e) municipal(e) est celui/celle que vous connaissez, que vous 
allez voir pour soulever une difficulté, résoudre un problème, proposer une idée.  
Les élus locaux sont le cœur battant de la République. Il est indispensable que 
l’État ne l’oublie pas et tente de faciliter leur tâche au lieu de l’alourdir. 
 
La prospérité d’un territoire passe par des grands projets qui se doivent durables 
et utiles pour les 20 ou 30 prochaines années. Malheureusement, mener un 
projet à terme est une tâche devenue immense de nos jours tant la lourdeur 
administrative complexifie leur avancée.  
 
 
 



 

Gestion communale  

Un grand merci à toutes les personnes du conseil  municipal pour leur 

dévouement et leur participation active dans la gestion de notre commune, de 

notre village et, qui participent par leur action à  l’avenir de nos enfants. Ci-après 

la présentation de nos équipes : 

Michel VENET : adjoint en charge de l’Urbanisme et délégué à la Communauté 

de Communes des Monts du Lyonnais où il est très engagé (DP, permis de 

construire, PLU et tout le côté juridique et financier de notre commune).  

Bernard JUNET : adjoint en charge de la voirie, de l’assainissement, des eaux 

pluviales et  également président du SIVOM de la Giraudière.  

Serge RUIZ : conseiller délégué qui m’accompagne dans la gestion des bâtiments 

communaux et petits travaux ;  il est référent SYDER et SIDESOL. 

Romain GOUBIER : conseiller délégué qui accompagne Bernard et Michel sur les 

sujets voiries et assainissement,  permis de construire  ainsi que la gestion des 

divers réseaux. 

Sonia SIMON : adjointe en charge des affaires scolaires et périscolaires, elle  gère 

le personnel communal scolaire et périscolaire mais également le parc de 

locations immobilières de notre commune.  

Isabelle CHARACHON : adjointe en charge du social, de la culture, et de 

l’environnement.  

Jocelyne MESTRE : conseillère qui gère les locations de salles et les associations, 

mais elle aide également les commissions sociales, et environnement,  participe 

aux réunions de la Communauté de Communes, et accompagne le CME ; 

Jocelyne est toujours prête à donner un coup de main. 

Bernadette VOLAY : également conseillère qui accompagne énormément la 

commission sociale, ainsi que le scolaire, le conseil municipal d’enfants et  le 

volet environnement, elle aide aussi à la gestion des salles et est en charge de 

préparer nos rencontres communales conviviales, (ce qui n’est pas une mince 

affaire !), accompagnée par Nadine désormais. 

Danielle VENET : est en charge du conseil municipal d’enfants, mais elle 

accompagne aussi le social. 

Janine GANTILLON : soutient aussi le conseil municipal d’enfants, elle est  

déléguée au comice des 4 cantons, et  elle nous offre aussi souvent ses 

décorations !  

Elle appartient à cheville ouvrière de notre conseil, avec Jocelyne, Bernadette et 

Danielle, vive les retraitées ! 



 

Nadine OGEARD : déléguée au SIVOS du collège du val d’argent, elle 

accompagne les commissions sociale, communication, environnement ainsi que 

le conseil municipal d’enfants, et se libère de plus en plus de temps pour donner 

un coup de main de partout…  

Fernando DESOUZA : délégué à l’urbanisme/bâtiment et membre du SIVOM.  

Frédéric DUSSUD : conseiller en charge également des voiries, de 

l’environnement, des abonnements téléphoniques et internet. 

Jean-Christophe DUSSUD : participe à différentes commissions 

Un grand merci à l’ensemble de nos employés communaux et intra communaux 

pour leur volonté, et leur dynamisme, leur patience ; leur investissement auprès 

de notre collectivité est important et je tiens à souligner leur sens du respect et 

du bien vivre de notre village. 

Leur métier n’est pas assez valorisé et reconnu et pourtant ce sont les maillons 

principaux de notre grande chaîne communale merci pour le déneigement 

efficace a toute heure … 

Si les élus s’engagent à vos côtés c’est parce qu’ils peuvent compter sur une 

équipe consciencieuse et soudée ! Une équipe qui trouve toujours des solutions 

à nos soucis quotidiens communaux et qui est là pour gérer les absences et les 

aléas climatiques. 

Marie-Noëlle, Marie, Charlotte, Daisy, Isabelle, Martine  et notre petite dernière 

Alexandra sont en charge du scolaire et périscolaire,  et des ménages de nos 

nombreux bâtiments communaux.  

Alexandra a intégré l’école pour relayer Marie-Noëlle dans le poste d’ATSEM : 

souhaitons lui la bienvenue sur notre commune.  

J’adresse également à Marie-Noëlle tous nos bons vœux de rétablissement nous 

pensons bien à elle.  

Enfin nos deux secrétaires de mairies qui ont vraiment ce rôle car elles 

accompagnent les citoyens, les élus, elles temporisent les situations, que ce soit 

en présentiel ou au téléphone, et leurs actions nous permettent très souvent des 

économies de temps et d’argent ;    Aurélie et Amandine qui sont vraiment dans 

la notion de service public puisqu’elles nous permettent d’avoir un village 

dynamique : elles établissent des titres sécurisés, passeports et CNI  pour notre 

secteur,  tout de même 10 à 12 par jour ! Elles ont également accepté une 

permanence  mairie du lundi matin au samedi midi. Mais attention l’accueil 

mairie au public reste le même.  



 

Aurélie  travaille tous les samedis matins et mercredis après-midis et Amandine 

travaille le lundi toute la journée : cette organisation nous permet d’avoir une 

amplitude d’ouverture de mairie du lundi matin au samedi midi ce qui est très 

utile pour nous élus, qui n’avons pas trop d’heures, ainsi que pour les 

administrés. 

 

Sécurité : 

Laurent notre policier municipal essaie d’améliorer le civisme de nos concitoyens 

tout d’abord par la pédagogie puis par la verbalisation si nécessaire.  Aucune 

verbalisation n’a été faite par rapport au stationnement sur les zones bleues 

mais 32 avertissements ont été posés. De plus, nous avons verbalisé 15 véhicules 

majoritairement pour des stationnements abusifs. 

Je vous remercie de laisser les deux places de stationnement mairie pour les 

besoins de la Mairie : bon nombre de personnes viennent pour des services 

cartes d’identité ou passeport ou information à la mairie ou rendez-vous et elles 

ont besoin de ces stationnements de proximité pour un échange de 15 à 20 

minutes. Pour rappel, un parking situé à la croix de MISSION (à côté de l’école) a 

été réalisé pour le stationnement de vos véhicules pour plus de 72 h. En effet 

afin de laisser les places  du village libre pour la vie quotidienne des résidents, 

les besoins de nos commerçants et besoins médicaux, nous vous demandons de 

bien vouloir respecter ce délai dans le centre bourg : des places sont disponibles  

sur le parking de la salle des fêtes ou  la rue de la jeannette ou encore dans la 

rue du moulin :  nous avons tous deux ou trois véhicules souvent  en 

stationnement sur la voie publique un petit effort  de chacun améliorera nos vies 

et la marche à pieds de 5 mn fait du bien  à tout notre organisme…  

Nous avons signé l’accord sur la participation citoyenne : La sécurité est aussi au 

cœur de nos préoccupations : - Que ce soit en termes de sécurité des biens et 

des personnes : le dispositif Participation Citoyenne est donc mis en place. Des 

personnes référentes volontaires sur le village veillent à notre sécurité en 

signalant à la gendarmerie les agissements suspects qu’ils auraient pu 

remarquer. Un affichage aux entrées du village préviendra les visiteurs que nous 

nous inscrivons dans cette démarche. Le succès de ce dispositif vous appartient. 

Je tiens à préciser que cela ne consiste pas à surveiller son voisin mais juste à 

signaler les comportements anormaux auprès de la gendarmerie.   

Attention aussi à votre vitesse tant au sein de nos centres bourgs qu’entre la 

Giraudière et Brussieu ! 

 

 



 

Partenaires : 

L’école est un élément central pour notre village, elle est la vie par ses entrées 

et sorties qui jalonnent nos journées, je remercie les enseignants pour le temps 

et la patience qu’ils apportent à l’enseignement de nos enfants. Nos deux écoles, 

pour ne pas dire trois, si nous parlons de notre lycée professionnel situé à la 

Giraudière, forment les citoyens de demain. 

Nos partenaires, le SIVOM  de la Giraudière, la CCMDL et aussi la CCPA (notre 

communauté voisine qui gère notre assainissement), sont aussi des pièces 

maitresses dans l’organisation de nos travaux. 

Je n’oublierais pas de remercier la gendarmerie de St Laurent, et nos pompiers 

qui veillent sur nos secteurs. Merci de votre présence et de votre disponibilité 

quotidienne.  

 

Notre commune est sous le couvert de la CCMDL,  je vous laisse consulter la 

revue qui vous a été distribuée ce début d’année ou le site internet pour 

connaitre les nombreux services proposés.  

Un point sur les ordures ménagères : des colonnes ont été installées en 2023 et 

elles vont continuer à s’implanter sur notre commune pour voir la fin des 

containers à roulettes à échéance 2026. Le composte devient obligatoire à partir 

de 2024 : des guides pour un compost réussi vous sont proposés : si vous êtes en 

maison individuelle, il vous appartient de gérer votre propre compost. Des 

composts collectifs sont à votre disposition auprès des immeubles ou vers 

l’école.  Attention, petit rappel : pas de sac dans les composteurs !! 

 Nombre de personnes   bénéficient toujours des bons transports délivrés par la 

communauté de communes ; ils sont distribués selon vos besoins et vos 

coefficients familiaux mais n’en abusez pas, car beaucoup de personnes n’en 

n’ont  pas une véritable nécessité et ils sont désormais attribués plus 

difficilement. 

 

Environnement : 

En matière d’environnement, je reviendrai également sur la plantation de 

nombreux arbres sur notre commune afin de favoriser l’ombrage et la circulation 

du CO2 :  le climat nous interpelle chaque année un peu plus ; nous continuons 

notre démarche, qui je sais pour Brussieu, est moins dans le fleurissement et le 

paraître, mais plus sur des actes à long terme. Les  plantations de haies mellifères 

vont également se poursuivre : c’est une belle collaboration entre la commission 

agriculture, notre service technique et l’association PANCU ROSSAND.  



 

La commune de Brussieu a obtenu le label Apicité 1 abeille :  il s’agit d’un 

engagement fort pour préserver et développer la durée le patrimoine 

environnemental. De plus, la commune se donne les moyens de lutter contre le 

frelon asiatique.  

     
Le SYRIBT (qui nous accompagne sur la gestion des cours d’eau), a réussi aussi 

un des objectifs du Syndicat de Rivière dans le chantier-phare de restauration 

écologique de la Brévenne dans le secteur de la Giraudière. Les travaux démarrés 

en juin touchent à leur fin. Je rappelle que ce chantier a permis la suppression 

de 3 seuils dans le lit de la Brévenne, la désartificialisation de 275 mètres 

linéaires de berges avec enlèvement des enrochements notamment, 

l’éradication de la renouée du Japon et ses rhizomes et la plantation de 8000 

boutures de végétaux adaptés, d’arbustes et d’arbres sur 1.5 hectares de berge. 

Ces travaux d’amélioration ont aussi pour objectif de réduire fortement le risque 

d’inondation. Merci à l’association de la pêche qui a aussi participé au chantier 

pour la capture des poissons avant les gros travaux. Les enfants de l’école de la 

Basane et de l’Ecole Les trois Collines ont pu suivre l’évolution du chantier avec 

plusieurs visites organisées sur place.  Le SYRIBT a déposé le dossier pour le 

réaménagement des berges de la Brévenne sur l’ensemble de la traversée  de la 

Giraudière,  soit environ 1 km ; ce projet va non seulement fluidifier le cours 

d’eau de la rivière la Brévenne en abaissant les seuils, et ainsi permettre une 

meilleure continuité écologique  et un rafraichissement du lit de la rivière  non 

négligeable pour nos poissons, mais ces travaux vont aussi sécuriser une partie 

des ateliers d’apprentissage de notre zone artisanale de la Giraudière et du stade 

de foot  sans compter qu’il sera plaisant de revoir des berges plus naturelles pour 

nos pêcheurs : le risque d’inondation sera atténué.  Une inauguration est prévue 

au 1er semestre à laquelle vous êtes tous cordialement invités.  

"L'accès à l'eau est toujours source de conflits entre ceux qui se partagent ou se 

disputent une même source. Ces tensions sont d'autant plus vives, voire 

explosives dans les régions où la ressource est rare." Fadi Georges Comair, 

Directeur Général des Ressources Hydrauliques et Electriques pour le Ministère 

de l'Energie et de l'Eau du Liban. 

Le 30 septembre nous avons inauguré la remise en état de notre  clocher, et la 

remise en place de sa croix, qui  nous rappelle l’histoire de notre village. Gérard 

n’était pas là mais il aura sans doute apprécié le retour de celle-ci agrémentée 

d’une girouette ; merci à toi d’avoir insisté pour la remise en place d’une croix 

qui veille sur nous et merci aux équipes techniques pour l’installation de notre 

vieille croix remodernisée au pied de notre Eglise. 



 

Nous avons également inauguré notre place des Aîtres ainsi que le panneau des 

croisements de nos deux GR, mis en place grâce à la fédération des chemins de  

Grandes randonnées : ce fut également l’occasion d’accueillir la mise en route 

de nos sentiers de randonnées de Brussieu qui sont jalonnés de biens jolies 

pancartes fabriquées par nos ateliers de la Giraudière.  

La zone humide a également été valorisée par des pancartes pédagogiques. 

Merci à la commission environnement, au conseil municipal d’enfants, et à 

Isabelle pour ce travail qui est très valorisant pour notre village. 

C’est d’ailleurs pour moi l’occasion de vous notifier la grande traversée vers Paris 

des chemins de randonnées, et oui ! nous participons aussi à terre de jeux 2024 !  

Le 30 mars nous accueillerons deux randonneurs accompagnés d’une 

cinquantaine de marcheurs à Brussieu, étape d’une soirée et d’une nuit  à 

l’arrivée de Lyon et en direction des monts du forez le dimanche pour la 

traversée arrivée prévue à Paris un mois après environ.  

Pas moins de 11  points de départ de toute la France pour valoriser la randonnée, 

(qui est rappelons-le le sport le moins cher et le plus oxygénant !), pour des 

personnes qui vont se retrouver à Paris.  

Vous êtes invités à les accompagner le dimanche jusque dans la Loire … 

 

Culture  

Je poursuivrai avec de belles actions culturelles inhabituelles :  

- La principale, celle qui aura marqué de nombreux Brussieurois cette année, 

c’est l’accueil en avril dernier des enfants de Mongolie et de leurs 

accompagnants. Le 16 avril en fin de journée, nous étions nombreux réunis à la 

salle Marius Chazallet  pour les accueillir. Merci à l’association Tisser la Paix, aux 

familles d’accueil, au Sou des écoles  et à tous les parents qui ont accompagnés 

ces enfants tout au long de la semaine, au directeur de l’école, aux enseignants 

et aux acteurs économiques qui les ont reçus. Nos enfants ont pu partager des 

moments inoubliables avec d’autres enfants du bout du monde au quotidien 

bien différent du nôtre, et découvrir une autre culture notamment lors du 

spectacle qui a fait salle comble le dimanche 23  avril. – je voudrais remercier 

particulièrement Amandine (et par son intermédiaire aussi Patrice) qui a su 

accueillir, préparer, organiser, accompagner, durant une semaine de vacances et 

tout au long de l’année 2023 cette délégation mongole. Elle a également 

fortement participé en accompagnant son mari à mettre en place ce jumelage : 

un petit présent… 



 

Justement nous avons besoin de vous pour avancer ce projet de jumelage avec 

BBU : une commission communale va se mettre en place mais nous avons besoin 

de vos appuis. Une première réunion est prévue le 2/02 a 19 h salle Marius 

Chazallet pour préparer cette fête de jumelage et notre partenariat avec BBU. 

Je laisse la présidente et Nicolas je crois nous présenter cette nouvelle 

association et ce jumelage engagé qui j’espère va nous permettre d’apporter un 

soutien à un pays qui a une véritable problématique d’accès à l’eau.  

 

Merci à vous ! 

Pour le soutien de nos aînés : l’ADMR s’investit sans relâche pour le maintien à 

domicile de nos aînés, et pour leur organiser des moments récréatifs. Je tiens à 

remercier le bureau de l’association, tous les bénévoles et les salariés pour leur 

investissement et pour le soutien qu’elles apportent aux  personnes malades : 

Je le répète à chaque discours  notre commune doit son dynamisme à toutes les 

personnes engagées (associations, entreprises, commerces,…) et notre mission 

est de fédérer toutes ces forces pour construire ensemble le village de demain.  

La solidarité, le partage et le lien social, c’est ce que nous recherchons dans 

chacune de nos actions.  

Un grand merci à toutes nos associations pour l’apport de lien qu’elles génèrent 

dans notre village : les bénévoles sont source de rencontre et création d’un 

nouveau demain. 

Bienvenue aux nouveaux arrivants que nous avons plaisir à accueillir dans notre 

commune ; nous les invitons à venir découvrir nos associations, nos 

commerçants,  et à intégrer les nombreuses manifestations du village et de notre 

belle région ! N’hésitez pas à consulter notre site internet ou la page facebook 

de village de Brussieu. 

 Bienvenue  à nos 13 bébés (8 garçons et 5 filles …) les naissances redémarrent  

à Brussieu ! 

Ce dynamisme se ressent aussi auprès de nos acteurs économiques :  Nos 

agriculteurs, nos commerçants, faites-les vivre c’est le lien, le contact : l’avenir, 

NOTRE avenir n’est pas dans « Amazon « mais bien là !  

Grâce à vous, les associations, les bénévoles qui vous investissez au côté de 

l’équipe municipale, nos équipes enseignantes, les artisans les commerçants, les 

agriculteurs et tous les acteurs économiques, l’année 2023 aura été riche en 

émotions. Je ne peux bien évidemment pas citer tous les évènements qui ont eu 

lieu mais je voulais bien sûr vous remercier :  Les projets et les manifestations 



 

voient le jour par la mise à disposition de locaux, de matériel, par un soutien 

financier et logistique. J’en profite pour remercier les élus et tous nos agents 

communaux qui s’investissent au quotidien à vos côtés. 

Nous travaillons sur l’isolation et les économies d’énergies de l’ensemble de nos 

bâtiments, salles communes, écoles, et logements, afin d’améliorer les systèmes 

calorifuges  des locaux. 

Notre commune en constante évolution va voir la création d’une nouvelle place,  

qui reliera le centre bourg historique  à l’école et au terrain de sports ;   desservie 

par une voierie, un sentier piétonnier, des parkings, nous étudierons également 

la possibilité d’aménager de nouveaux commerces ou services, et/ou  

d’améliorer les emplacements de ceux existants  avec peut être du locatif 

modéré pour garder nos jeunes et moins jeunes. J’espère que notre Plan local 

d’urbanisme, une fois validé par les services de l’Etat, nous apportera une 

maison senior ainsi que l’agrandissement de notre zone artisanale nécessaire à 

l’activité locale. 

 

Les enjeux de la lutte contre l’artificialisation des sols ressource limitée et non 

renouvelable à l’échelle humaine sont majeurs nous sommes semble-t-il la 

région la 2eme plus forte consommatrice sur les 1O dernières années à l’échelle 

nationale, mais nous sommes aussi la plus attractive : le taux de croissance de la 

population va passer à 0,54 % d’ici à 2050 contre 0,3 sur le plan national. Aussi 

la loi « climat et résilience » fixant l’objectif ZAN, vise à réduire de 50 % la 

consommation des espaces naturels, agricoles et forestiers d’ici 2030 : une 

garantie communale devrait nous assurer un développement sur la période  

2021/2031. 

La lutte contre l’étalement urbain a toujours été prise en compte dans les 

documents d’urbanisme ; la ZAN s’inscrit dans cette logique connue des élus. La 

loi de 2023 a institué une garantie rurale assurant un potentiel de 

développement, et nous espérons qu’à l’échelle de la Région nous saurons 

garantir l’avenir de nos communes rurales.  

Le  PLU,  les contraintes environnementales, légales, administratives, juridiques 

et financières ne nous permettent pas d’avancer aussi vite que nous le 

souhaiterions et pourtant je peux vous dire que nous sommes tous assidus à faire 

avancer les projets au plus tôt ! Beaucoup de chamboulements dans l’évolution 

du village en 36 mois, et tout peut s’accélérer (3 ou 4 ans ne représentent que 

très peu de délai) sur des projets envisagés par nos anciens élus depuis bientôt 

40 ans !!   



 

L’agrandissement de notre zone artisanale est toujours dans notre projet de 

mandat ! Je n’oublie pas l’agriculture et j’espère que nous trouverons encore des 

jeunes motivés pour s’installer.   

La poursuite de nos grands projets dépend aussi de la maitrise de nos dépenses 

de fonctionnement. Nous devons redoubler de vigilance. C’est un juste équilibre 

à trouver pour nous permettre de poursuivre nos et vos actions dans de bonnes 

conditions tout en maintenant saines les finances de la commune aujourd’hui et 

demain. 

Et ce terrain de foot ? il arrive en 2024 !!  Reste à trouver la répartition financière 

entre les trois communes et peut être une aide de nos deux communautés de 

communes. 

J’aborde cette année avec une réelle volonté d’avancer nos projets, nos liens, 

pour que nous soyons toujours et encore engagés pour notre commune, pour 

notre territoire, et notre beau pays, c’est la meilleure façon de participer à 

l’élaboration d’un monde meilleur pour nos enfants,  je compte sur vous ! 

Je vous souhaite le meilleur pour vous et vos proches. 

Les routes se croisent et de belles personnes nous permettent de découvrir les 

valeurs qui sont chères à notre société et je pense particulièrement à nos amis 

mongoles… 

« Je vous souhaite des rêves à n’en plus finir et l’envie furieuse d’en réaliser 

quelques-uns » Jacques Brel   

« Pour atteindre les limites du possible, il faut rêver l’impossible » René THOM 

 

Belle route à tous pour 2024 dans notre belle région   

Avec toute mon énergie et mon dévouement à tous  

Catherine LOTTE  

Votre Maire  

 


